

# La grotte Favot

## Une balade du dimanche



Date de sortie 4 janvier 2026

Massif Vercors

Participants Sylvain Lachaud (sans club)  
Tom Lachaud (sans club)  
Antoine Facchini (SGCAF)

TPST 2h57

Type de sortie Classique

Rédacteur Antoine



### La rencontre

Quand un spéléo rencontre d'autres spéléos dans la société civile, on se trouve à rapidement se dire : beh on fera une sortie ensemble. Ce qui fait qu'après une suite de péripéties organisationnelles jusqu'à la veille, on se décide à faire une sortie chill bien classique qu'aucun de nous 3 n'a encore fait : la grotte Favot.

### La marche d'approche

La marche d'approche, composée d'une belle montée brute, me fait oublier les -10°C proposés par cette belle matinée. Mais c'est une approche bien sympathique qui domine la fin des gorges de la Bourne. Jusqu'à arriver au premier porche où on se change pour profiter de l'inertie thermique de la roche.

### La balade vers le Grand Dôme

Après un court ramping, on arrive au second porche, une grande galerie de métro. Après hésitation, on se décide d'équiper le toboggan décrit comme « glissant ». Mais finalement, en descendant un peu pour voir quand est-ce que donc ça deviendrait glissant ct'histoire, on se retrouve en bas sans jamais utiliser la corde. Est-ce le temps sec et froid ?

Du Grand Tunnel au Grand Dôme, c'est assez impressionnant les volumes qu'il y a ! Puis il y a de très grandes concrétions, même si on a la sensation qu'elles sont recouvertes par un fin film de glaise sèche : des stalactites, des colonnes, des orgues, puis ce dôme... Pour prendre conscience de son immensité, il faut descendre un peu, côté est de la salle. Dommage que je n'avais plus de batterie pour une photo...



L'impressionnante galerie d'entrée

## Les plus petits espaces

Ensuite, on regarde sur la topo où les galeries se terminent pour y aller : le Boyau des Fadas puis le Boyau Supérieur. On y retiendra surtout sa chatière assez intimidante, qui m'a posé quelques difficultés au retour. Et oui, faut pas débilement forcer dans les étroites...

Puis, on finit par la galerie inférieure et la fosse aux ours qui se termine par de jolies vasques. Sur ce trajet, la curiosité me pousse à mettre la tête un peu dans tous les trous. Puis on remonte rapidement en espérant que le soleil sera encore présent pour se changer avec un peu de chaleur.

## Conclusion

Au final, on n'aura pas fait le Grand Scialet, car il n'y avait que des spits (qui n'étaient pas vraiment dans une grande forme) sans que l'on ait de plaquettes...

Même si elle a une belle vocation de grotte d'initiation, c'est sympas d'y faire le détour une fois (combiné à une autre sortie courte ou écourtée qui sait), surtout pour voir ce dôme posé au milieu de sa salle...

On aura jamais utilisé de corde pour les ressauts et toboggans. Même si c'est fréquemment glissant, il y a des marches bien formées ou de bonnes prises à chaque fois.



Attention de ne pas se tromper de porche...